



Nahara Ageleth Figueroa Caballero

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura, tercer parcial

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

Sistemas de atención a la salud

Es esencialmente la ley de los pobres lo que convierte a la medicina inglesa en medicina social.

Con ese elemento surge la idea de una asistencia fiscalizada, de una intervención médica que constituye un medio de ayudar a los más pobres a satisfacer sus necesidades de salud y al mismo tiempo mantener un control mediante el cual las clases adineradas o sus representantes en el gobierno, garantizan la salud de las clases y necesidades, y por consiguiente, la protección de la población más privilegiada.

El sistema inglés de Simón y sus sucesores, permitieron vincular 3 cosas:

- La asistencia médica del Pobre.
- El control de la salud de la fuerza laboral.
- La indignación general de la salud pública.

Situación Actual.

Lo que actualmente entendemos como un derecho y que la OMS ha propuesto desde 1977 como una meta en el programa mundial de salud para todos en el año 2000.

Se ha descrito 3 principios fundamentales que ha regido históricamente la asignación de recursos para la atención de salud.

Participación del Estado

Se remonta a los siglos XVIII y

Teoría de Sistemas

Los sistemas de atención a la Salud, una visión desde la antropología Médica y la teoría de sistemas.

Entendemos por sistema el conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno de la demanda y tiene un ritmo determinado.

Todos los sistemas de atención, independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos - complementarios, poseen los siguientes elementos:

Cosmovisión

Visión del mundo, la manera de entender la salud y la enfermedad.

- Procedimientos terapéuticos
- Cuerpo de terapeutas
- Comprensión de la causalidad
- Modelo de prevención
- Nomenclatura
- Procedimientos diagnósticos

López Austin, define la Cosmovisión como el "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él".

Las Medicinas Tradicionales Mexicanas.

Sistema Médico Convencional

La integración de la medicina Convencional y no convencional.

La expresión MAC "Medicina alternativa Complementaria" es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente importantes para los estudiantes en las facultades de medicina, ni operadas a la práctica médica convencional.

La denominación alternativa implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de asistencia médica convencional.

Cualquiera que sea el término con el que se lo denomine las prácticas MAC abarcan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina neurológica, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la cultura, la medicina mente-cuerpo, el masaje y muchas otras prácticas.

Las MAC son un cúmulo de prácticas heterogéneas; abarcan desde opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta otras que escapan a cualquier explicación científica plausible.

El interés por la medicina alternativa y complementaria (MAC) y es un fenómeno experimentado un espectacular aumento e incremento en los últimos años. Por lo que respecto a la popularidad.

Sistema Médico Tradicional

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La medicina tradicional es una parte de la Cosmovisión Indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad.

Durante la colonización Española, a quienes practicaban la medicina tradicional se los llamaba brujos y eran juzgados por la Santa Inquisición; aún después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Las políticas oficiales sobre la materia no solo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegia a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticos que lucran con la salud de las personas.

Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud.

Ante esta realidad, debe destacarse que la medicina tradicional es uno de los pilares fundamentales de la cultura indígena, porque, a través de, etc.

Referencia Bibliográfica

- Terris, M. (S.f). Tres sistemas mundiales de atención médica. Obtenido de cuadernos médicos sociales N.14- 1980 de agosto pag. 1-7
- López Austin, A (1989). Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas, México: innovando en la salud. 2-28
- Kats, DI. (2013). La interacción de la medicina convencional y no convencional. Humanista, Humanoide medica, 1 (2) 171-179.
- Teresa Rivas, Rivas.T; Pérez, R., & Olmos F. (Febrero- marzo de 2011). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba